

NUM. 56.

GAZETA

DE MADRID

DEL MARTES 17 DE NOVIEMBRE DE 1778.

Constantinopla 17 de Setiembre.

LA Puerta persiste en negar el paso al mar negro á los navíos Rusos, y envia frecuentemente refuerzos á Crimea para sostener á Sahin Gueray, quien se halla en pacífica posesion de la dignidad de Kan de los Tártaros. Su competidor Selim Gueray llegó el 11 en una galera al puerto de Bujukdere, no habiendo merecido en esto al parecer la aprobacion de la Corte; y así dicen se le ha dado orden de transferirse á Visa (hacienda suya en estas inmediaciones) y que espere allí la nueva providencia de S. A. Otros aseguran, que el 12 tuvo audiencia del Gran Señor en Kiathana.

El 4 del corriente á la una de la noche se prendió fuego en el barrio de los Armenios, y en 13 horas que duró, le abrasó 100 casas; 200 á los Católicos, 100 tiendas á los Turcos, y 4 Mezquitas. Las disposiciones que tomó el Patriarca Armenio para que las llamas no llegasen á la Iglesia de S. Matías le costaron 700 pesos; y el daño que ha causado el incendio se regula en mas de 5 millones de la misma moneda.

Elseneur 6 de Octubre.

EL Gobierno ha publicado una ordenanza dirigida á precaver las extorsiones que cometían los pilotos de estas costas al conducir los navíos extranjeros por el Sund. El actual reglamento fixa á 40 el número de los prácticos que ha de haber. Todos deberán ser Dinamarqueses, de edad á lo menos de 25 años, y pres-

tar

tar juramento de no descubrir á los extranjeros el rumbo seguro de aquel dificultoso paso. Finalmente despues de otras providencias locales les señala el salario y derechos que han de cobrar así en hibierno como en verano haciendoles responsables de los daños que ocasionen á los navíos que dirijan.

Varsovia 10 de Octubre.

EL 7 del corriente nombró el Gran Canciller de la Corte por comision del Rey 3 Senadores para que traten con los Nuncios del dia en que podrá juntarse el Senado. Antes de ayer principió el Consejo permanente á dár cuenta á los Estados de lo ocurrido desde la ultima Dieta nacional , cuyo exâmen continuó ayer y hoy. Yá se trata de la eleccion de Vocales para el nuevo Consejo permanente , y el Embaxador de Rusia ha insinuado á los Senadores y Nuncios elijan para aquellas plazas individuos de la casa de Czartoryski , nombrando al mismo tiempo al Conde Potocki (el 1º de los 6 Nuncios del Palatinado de Lublin) para el alto empléo de Mariscal de dicho Tribunal. La próxima elevacion de esta familia (la qual en el actual reynado no había tenido parte en los negocios públicos) ha sorprendido mucho ; y se ignoran las resultas de una mutacion tan inesperada.

Habiendo mandado el Consejo permanente á los empleados en los Archivos de este Reyno y de Lithuania cancelen los procesos y documentos de la confederacion de Bar , á fin de que no llegue á la posteridad noticia de tal suceso , los de Lithuania han sido los primeros á dár el exemplo de obediencia , despedazando dichos papeles , que eran un baldon para la pátria.

Stockolmo 14 de Octubre.

EL Rey ha fixado el 19 para la abertura de la Dieta , derogando al mismo tiempo la ley que establecía se hiciese la convocatoria 3 meses antes de principiar la 1ª sesion , y renovando el reglamento de Gustavo Adolfo , que divide la nobleza en tres clases , la 1ª compuesta de los Condes y Barones, la 2ª de los hijos de Senadores y la 3ª de nobles no titulados. Yá están elcgidos los Diputados de esta Capital y de todo el Reyno. El Clero ha nombrado por su parte á un Limosnero y un Predicador de la Corte : el vecindario á 3 Consejeros de la Regencia y 3 Comerciantes ; y el cuerpo de los labradores á 4 individuos suyos.

Esta Corte persiste en observar la mas exâcta neutralidad en medio de las turbaciones actuales de Alemania.

En Algutshoda Diócesi de Wexio se celebraron á fines de Junio

no las exéquias de una viuda llamada Ingrida Pehrsdotter, la qual habiendo nacido en 1690 se casó á la edad de 18 años, y enviudó despues de 33 de matrimonio. Tuvo 10 hijos, 47 nietos y 67 bisnietos, de cuya dilatada descendencia viven aún 69 personas, que asistieron todas al entierro.

Vienna 17 de Octubre.

PArte del ejército del Rey de Prusia ha salido de Schatzlar, y se ha acantonado en Landshut, Liebau y Grüssau; pero S. M. subsiste aún allí con el resto de sus tropas.

Los Capitanes Devay y Vernick acompañados de algunos Husares cercaron el 7 á un destacamento Prusiano de 250 caballos que se hallaba apostado junto á Mischesdorff en Silesia á espaldas del ejército del Rey, y lo atacaron con tan feliz éxito que lo pusieron en fuga, y además de matarle ó herirle muchos soldados le hicieron 45 prisioneros, tomándoles sus caballos sin mas pérdida por nuestra parte que la de 3 heridos. El Emperador ha recompensado al Capitan Devay con el grado de Mayor.

Ansiosos vários particulares de mostrar quanto se interesan en la causa comun acaban de ofrecer á la Emperatriz Reyna 610 Husares, y otros han anticipado ciertas sumas para el mismo efecto; contandose entre estos ultimos los Cabildos de algunas Catedrales, los Conventos de ambos sexos, y los Estados de la Provincia de Luxemburgo, que han contribuído con un don gratuito de 370 florines.

Algunos Cazadores Prusianos hacen correrías hácia Rehorn. Vários batallones se hallan cerca de Neurode en el Condado de Glatz, y 6 Regimientos de Infantería se han apostado con algunos Bosniacos en las inmediaciones de la fortaleza de Silberberg, desde la qual se ha conducido mucha artillería al monte de Sta. Ana cercano á Rukers.

Segun cartas del ejército se ha tomado yá la resolucion de atacar al Príncipe heredero de Brunswich en Moravia. El General Barco con 8 Regimientos de Infantería y Caballería ha llegado hasta Bautsch sin que el enemigo apercibiese su marcha. El Arzobispo de Olmutz residente en Kremsier ha tenido orden de retirarse á otra ciudad, para que no esté expuesto á ser sorprendido por las tropas ligeras Prusianas. El cuerpo del mando del General Ellrichshausen llegó el 10 á Heidenpilsch. El Teniente Oetros ha arruinado las eselusas que había cerca de Falkenhayn en el Condado de Glatz, para que anegado el pays pue-

da

da ir flotando sobre el agua hasta Silesia la madera que se ha cortado en los bosques de Bohemia.

S. M. Imp. ha enviado al Hospital de esta ciudad dos arcabuceros, á quienes se asegura mandó el Rey de Prusia cortar la mano derecha por vengar la muerte que habían dado á vários oficiales y soldados Prusianos. El mismo Soberano les ha señalado una pension vitalicia.

Habiamos creído que nuestro Monarca volviese pronto á esta Capital, pues había entrado en ella parte de su comitiva; pero yá en el día se cree permanecerá en el ejército, y que la campaña durará aun algun tiempo.

Ratisbona 17 de Octubre.

Fin de la Memoria Prusiana.

Solo por espíritu de moderacion y por el respeto debido á una Soberana tan recta y virtuosa como la Emperatriz Reyna (quien si hubiese llegado hasta su trono el verdadero estado de las cosas, seguramente no permitiría que en adelante se hiciese nada contrario á un hecho válido, renunciatorio, decisivo y ratificado por uno de sus antecesores con tan sagrado testimonio) se cifie la Legacion de Prusia á contradecir provisionalmente en pocas palabras los diversos escritos, proyectos, congeturas y pretextos &c así históricos como diplomáticos, y redargüirlos de muy insuficientes para debilitar la verdad, reservandose para lo sucesivo la *competentia quævis*.

Post Scriptum ó adición.

No admitiendo duda que el difunto Emperador Federico II confirmó el año de 1433 juntamente con los Estados del Imperio de aquel tiempo la sucesion del Elector de Brandemburgo apellidado Achíles, y que la dió fuerza de ley ó pragmática sancion; y siendo no menos cierto é indisputable, que anteriormente había confirmado y aprobado con clausulas expresas no solo este pacto sino tambien todos los de division y union que aquel Margrave hizo en sus dias, ó hiciesen despues de su muerte sus hijos ó herederos varones de la familia &c, ó que en adelante pudiese ser convenido ó añadido á ellos &c. segun el tenor de los estatutos hechos ó que se hiciesen &c. ¿quién será el patrióta ó publicista que pueda dudar que S. M. Prusiana tenga los mismos derechos y razones que Alberto Achíles para contraher (como en realidad lo hizo el año de 1752 con prévia aprobacion de todos los interesados) ulteriores disposiciones y pactos de familia perfectamente válidos, sin necesidad del consentimiento del Emperador ni del Imperio, quando la Casa Archiducal de Austria pretende trastornar el orden recíproco de las herencias Bávara y Palatina tantas veces confirmado por el Emperador y Potentados, estando á él en solo lo que la conviene, y tirando en lo demás á invertirlo de propia autoridad? Las explicaciones que se darán sobre

el citado asunto en caso necesario serán suficientes para destruir qualquiera mala inteligencia, y enterarán al público imparcial de su estado y naturaleza conforme á las leyes.

EL dia 8 acometieron 20 Prusianos á una partida Austriaca de 50 hombres y la obligaron á retirarse en la mayor confusion, matando 2 Oficiales y 5 soldados, sin mas pérdida de los Prusianos que 2 caballos heridos.

Un cuerpo á las órdenes del Mayor General Knobelsdorff se ha apostado cerca de Budissin, y defiende todos los caminos de las inmediaciones, por cuyo medio y haber colocado algunas tropas en Bischofswerda queda la comunicacion desde aquella ciudad á ésta asegurada contra qualquiera tentativa del enemigo. Cada dia llegan aquí prisioneros, y refieren contextes que el General Vins ha prohibido rigurosamente á las tropas de su mando el paso á las fronteras de Saxonia para forragear en este Electorado aun quando lleguen á faltarles los forrages en Bohemia. Se asegura, que dicho General tomará muy en breve sus quarteles de hibierno.

Los Estados se separaron á principios de este mes habiendo dado antes su consentimiento para el empréstito de 2 millones sobre el crédito público, de resultas de haberles ofrecido el Elector que concluidas las hostilidades se haría de su cuenta el reembolso de parte de esta deuda, por no gravar tanto al público.

Habiendo avisado el Mayor General Bosse algunos dias antes que el Rey levantase su campo de Schazlar, que una partida enemiga compuesta de 50 arcabuceros y 10 dragones se llevaba 100 cabezas de ganado y muchos caballos de los vecinos de Hernsdorff, salió contra ella el Teniente Hillenbach con 50 Husares y alcanzando al enemigo, acuchilló á 12 arcabuceros, recuperó el ganado y caballos é hizo además 7 prisioneros. S. M. ha condecorado á aquel valeroso Oficial con las insignias del Orden del mérito.

El Príncipe de Hohenlohe ha ido á apostarse con el Regimiento de Tauenzien y un Batallon de Husares cerca de Friedland á fin de impedir qualquiera irrupcion enemiga por aquella parte de los dominios de S. M. El Príncipe de Bernburgo se halla dueño de los caminos desde Zitau á Bohemia. Se han llevado á Pirna los puentes de barcas que estaban cerca de Dresde, y deben conducirse al sitio por donde el ejército atravesó el Elba la primera vez.

Lanshut , Quartel general de S. M. Prusiana , 15 de Octubre.

Habiendo resuelto el Rey salir de Schatzlar mandó el 14 al Príncipe de Prusia marcharse con su Brigada y el Regimiento de Dragones de Wulfen á acantonarse. Al dia siguiente retiró S. M. la guarnicion del Castillo de Schatzlar , y los puestos avanzados : y el ejército marchó en 2 columnas á tomar quarteles , estableciendose el general aquí , donde se halla nuestro Soberano. Los enemigos no nos molestaron en la marcha , porque se han acuartelado antes que nosotros. Todos los dias llegan á nuestro ejército desertores Austriacos. Algunos sospechan que la intencion de S. M. sea encaminarse á sostener al Príncipe heredero de Brunswich en Moravia , donde se halla actualmente el Príncipe Alberto de Saxonia-Teschen con un cuerpo de tropas Imperiales.

Londres 27 de Octubre.

EL Almirantazgo recibió ayer por el navío de guerra Apolo pliegos de Nueva Yorch con fecha de 15 y 18 de Setiembre ; pero hasta la noche no se puede saber si la Gazeta de la Corte publicará algo de su contenido. El dia antes había arribado á Portsmouth á bordo del Aguila el Lord Howe procedente de Nueva Yorch de donde salió el 23 de Setiembre despues de entregar el mando de la esquadra al Almirante Biron. Ayer se presentó en esta Capital y trae consigo muchos Oficiales. Finalmente ha llegado tambien el Gobernador Johnstone en el navío de guerra el Tártaro ; mas no habiendose repartido aún las cartas que traen estos baxeles ni divulgadose cosa alguna por los Oficiales , todo se reduce á congeturas. En defecto de noticias auténticas referiremos las que se leen en el *Morning-Post* de hoy , y supone serán publicadas de oficio. „Apenas se vió el Conde de Estaing obligado á alexarse de „Rhode-Island desistieron los Colonos de sus ideas contra aquella „Isla , quedando desde entonces todo tranquilo. Parte de la es- „quadra Británica puso fuego á la ciudad de Bedford situada „entre Rhode-Island y el cabo Cod en el Condado de Dar- „mouth , como asimismo á 60 navíos , y á un almacén con- „siderable. La esquadra de Mr. de Estaing está bloqueada en „Boston , y los baxeles de la Marina Real , que cruzan en „aquellos parages , han conducido á Nueva Yorch muchas presas.“ A estas especies añaden algunos , que Milord Howe cañoneó antes de su retirada de América los puertos de las Colonias que tuvo á tiro de su artillería , apresando ó echando á pique multitud de embarcaciones de los rebeldes ; que el Caballero Clinton había tentado ultimamente contra ellos dos empresas con buen exí-

éxito ; ultimamente que los negocios de Inglaterra en aquellos payses tomaban mejor semblante que de muchos meses á esta parte ; á cuyas noticias no se puede dár entero asenso hasta que las publique la Corte.

En la ultima Gazeta de ésta se renuevan las ofertas de gratificaciones para los marineros que se alistan en la Armada ; y se prohíbe de orden del Rey la introducion de ganado , y de quanto pueda haber tocado ó sido parte de las reses vacunas traídas de Rusia ó Polonia á causa de la epidemia que reyna en Ukraina en dicho ganado.

Extracto de carta escrita por un Oficial , su fecha en Nueva Yorch á 5 de Setiembre.

Al cabo de 12 dias que el Conde de Estaing nos tuvo bloqueados completamente se hizo á la vela para Rhode-Island , cuyo pays bloqueó tambien mientras los rebeldes desembarcaban un cuerpo de 1700 hombres con destino á atacar á Newport ; pero habiendo el Lord Howe juntado sus fuerzas salió al encuentro de la esquadra Francesa , y ésta abandonó el bloqueó para hacer frente al Almirante Inglés , inferior en número de baxeles y en el calibre de la artillería. Principió el fuego , y hubiera habido una accion general entre las 2 esquadras á no haberse levantado una tormenta que las separó el 13 , obligando á la nuestra á entrar en Sandy-Hook para unirse y reparar sus daños.

Segun otras 2 cartas del campo inmediato á Newport del 8 y 20 de Agosto recibió el General Sullivan el 17 un expreso de la esquadra Francesa con aviso de que no había tenido ninguna avería , antes sí apresado 12 embarcaciones de transporte que se creen fuesen parte del comboy que salió de Cork para el ejército de los Realistas. La otra contiene la relacion del desembarco de los Americanos en aquella Isla , sus operaciones y campamento hasta el 15 en que sobrevino un tremendo uracán que derribó las tiendas de campaña , é hizo padecer mucho á la tropa de los Provinciales. Por fin se encaminaron éstas hácia Newport ; y llegando á una milla y media de las lineas de los Ingleses sentaron su campo , construyendo algunos reductos para prevenirse contra todo insulto , y quedaban ocupados en formar baterías á distancia de 100 toesas de las obras exteriores del enemigo.

Además del incendio que yá expresamos haberse padecido en la Nueva Yorch el 8 de Agosto , se experimentó allí al mismo tiempo una tormenta que causó notable daño á las embarcaciones surgidas en el puerto , concurriendo tambien la circunstancia de

caer un rayo y prender fuego á un bergantin que se hallaba cargado de pólvora , y dió un terrible estallido que produjo bastante ruína á algunas casas.

Escriben de Stromnes en Escocia que la fragata Jason se halla bloqueada en aquel puerto por 2 francesas ; pero que habiendo acudido á la playa los vecinos armados , se esperaba no lograrían aquellas apoderarse de la nuestra.

El 24 pasó por la rada de Douvres una flota de 50 velas comboyadas por 2 fragatas , dirigiendose á las Dunas , y procedente (segun se cree) de Jamaica.

El Enviado de Dinamarca ha presentado al Rey al Conde Molcke Capitan Comandante de la Marina Danesa recién llegado aquí para servir de Voluntario en la esquadra del Almirante Keppel. Este Oficial ha hecho yá en otra ocasion várias campañas marítimas baxo las órdenes del Almirante Spry y del Gefe de esquadra Proby.

Amsterdam 29 de Octubre.

Escriben del puerto del Oriente que últimamente entró allí el navío Francés Chaumont que venía de Bengala cargado de cuenta de los Ingleses , por cuya circunstancia se le había embargado á su llegada : pero que considerandose despues no podian saberse en la India las desavenencias entre Francia é Inglaterra á la salida de dicho buque , se le había desembargado á pocos dias , declarandose libre por orden de la Corte la carga , cuyo valor se regúla á 3 millones de libras.

Venecia 14 de Octubre.

Para promover quantos medios puedan contribuir al fomento de la agricultura , comercio y navegacion de los vasallos de esta República adoptó el Senado desde 1769 la máxîma de la libre extraccion de las harinas que suelen abundar en este pays , y es puso en práctica su salida desde nuestros puertos para las escalas de Poniente , bien que reservando ciertos derechos sobre las que salían en derechura de esta Capital. Posteriormente ha determinado el Gobierno permitir aún esta ultima extraccion enteramente franca , observandose solo ciertas formalidades especificadas en XI. artículos de un reglamento que se ha expedido sobre el asunto con fecha de 17 de Agosto ultimo.

Lisboa 3 de Noviembre.

S. M. se sirvió expedir el mes pasado tres cédulas ó decretos , declarando que exâminada la conducta de Joseph Seabra de Silva , de

D. Juan Alberto de Noroña Conde de S. Lorenzo , y de Tomás Silva de Tellez Vizconde de Villanueva , no resulta cargo ni culpa alguna en ellos , pues los procedimientos seguidos contra sus personas dimanaron de informes falsos y capciosos ; y que así es su Real intencion conservarles quantas honras gozaban , mandando se cancele en todos los registros públicos qualquiera orden dada contra ellos.

D. Rodrigo de Souza y D. Enrique de Meneses nombrados por S. M. el 1º Ministro Plenipotenciario de esta Corte á la de Turín, y el 2º Enviado extraordinario á la de Roma , partieron yá de esta ciudad para sus destinos ; llevando este ultimo en su compañía á su esposa la Excma Sra. Doña Maria de Gloria y Acuña , con quien contraxo matrimonio el mismo dia de su partida.

El Pasage (Villa de Vizcaya) 6 de Noviembre.

EN la noche del 2 del corriente ocurrió aquí un suceso desgraciado. Tomás de Filipun se puso á cenar con sus dos hijas y comieron porcion de un hongo frito ; á pocas horas sintieron todos 3 un ardor y sed insaciable , que les obligó á beber quanta agua había en la casa , que sería como 12 azumbres. A esto se siguieron violentos vómitos y evacuaciones , de cuyas resultas murieron á las 24 horas las 2 hijas , y algunas horas despues el padre. Igual suerte tuvo un gato que había comido del mismo hongo. Esta y otras desgracias que se experimentan bastante amenudo provenientes de la misma causa, indican bien la precaucion y cautela con que se debe usar del expresado manjar , particularmente de noche.

Ronda 7 de Noviembre.

LA Real Maestranza en celebridad del nombre del Rey N. S. executó antes de ayer en la plaza mayor el manejo de sortixa , y várias evoluciones propias de su instituto á presencia del Real Retrato colocado baxo dosél , al que se corrieron várias parejas. Concluido se retiró el Cuerpo en la formacion acostumbrada á las casas del Sr. D. Juan Escalante y Cuenca Teniente de S. A. el Sr. Infante D. Gabriel , á donde concurrió la principal Nobleza de ambos sexós , sirviendosela un exquisito , y esplendido refresco ; siguiendose despues el bayle , que duró hasta las quatro de la mañana , y con el qual finalizaron los festejos de tan plausible dia.

Mataró 8 de Noviembre.

HA sido tan abundante la cosecha de vinos en esta ciudad y lugares de la costa desde Alella hasta Malgrat , que se han recogido mas de 1500 cargas, excediendo á quantas ha habido desde el año de 42.

En.

En el astillero de Areñs se han puesto nuevamente quillas para 3 saetías de 3500 quintales de porte, y 2 de 4000.

Logroño 9 de Noviembre.

ASÍ aquí como en los demás pueblos de la Rioja es copiosísima la cosecha de vino, esmerandose la actividad de algunos buenos patricios en fomentar las fábricas de aguardiente para que no se pierda el sobrante de este licor, ni se envilezca su precio. La cosecha del exquisito aceyte de este pays será limitada; pero el otoño feliz que se experimenta contribuirá no poco con las lluvias á que tenga algun aumento.

Murcia 10 de Noviembre.

EL 4 de éste, dia de nuestro augusto Soberano, celebró esta Real Sociedad de amigos del pays su 1.^a junta pública en las Casas Consistoriales, habiendo convidado para ella á las personas mas caracterizadas y distinguidas. Para implorar del Omnipotente la conservacion de la importante vida de nuestro amado Monarca se dió principio por la celebracion del Santo Sacrificio de la Misa en la Capilla del Ayuntamiento con música y asistencia del Ilmo. Señor Obispo de Cartagena y de todo el concurso, quien despues de este religioso acto pasó á un salon, donde hizo la abertura con una erudita arenga el Director D. Antonio Fontes Ortega, tratando del objeto de la asamblea, que era la distribucion de los premios ofrecidos en obsequio de los dias de S. M. para fomento de la instruccion en la doctrina christiana y primeras letras á favor así de los Maestros de las escuelas públicas, como de los discipulos de ellas de mas tierna edad, cuyos progresos fuesen mayores. Anunció, pues, el Director que habían recaído estos en los 6 niños desde 4 hasta 7 años que habían excedido á todos los de su edad en la explicacion de los Misterios de la Religion; y aquel en el Maestro del mas sobresaliente de dichos alumnos (ambos vitalicios, y consignados por dos Sócios). Siguióse leer el Secretario el nombre de los interesados, y recibir éstos por su orden los premios, que fueron 3 de 160 rs. á otros tantos Maestros los mas aventajados de primeras letras, otros 3 de 100 á 3 niños de 8 á 9 años los mas sobresalientes en el mismo ramo, es á saber doctrina christiana, leer, escribir, ortografía y primeras reglas de aritmetica. Se adjudicaron tambien 6 gratificaciones de 50 rs. á 6 niños de 5 á 6 años; los mas adelantados en el Catecismo; y al Maestro del mejor de éstos una de 100. Distribuidos los premios manifestó el Sr. Obispo su gratitud á la Sociedad

por

por haber dedicado sus primeros desvelos á la instruccion christiana de sus tiernas ovejas; y deseoso de concurrir á tan piadoso fin repartió 1020 rs. entre los maestros y discípulos referidos, recomendandoles con paternal amor continuasen aplicandose al estudio de la doctrina. No satisfecho con esto extendió sus liberalidades á otros 6 Maestros que no habían conseguido premios por no haber presentado al exâmen tanto número de discípulos adelantados, distribuyendoles 480 rs. con el fin de estimular sus tareas para lo succesivo. Libró además 25 doblones á la Sociedad á fin que los agregue á los premios que dispusiere para el año próximo en esta misma clase de enseñanza; por cuyo loable exemplo y generosas demostraciones significó dicho Cuerpo al Prelado las debidas gracias. Dió fin á esta funcion patriótica D. Eugenio Perez Sécio numerario con un eloqüente discurso; demostrando todos los concurrentes su satisfaccion al vér los frutos de un instituto tan recomendable así por su objeto como por el zelo é ilustrada caridad de sus individuos.

Granada 10 de Noviembre.

EN celebridad de los dias del Rey N. S. executó la Real Maestranza de esta ciudad en cumplimiento de su obligacion el 4 de éste en el campo del Triunfo un lucido manejo de 4 guias con lances de cabezas, concluyendo esta funcion con parejas, que se corrieron al Retrato de S. M. puesto en el correspondiente dosél, y al qual hacía la guardia una Compañía del Regimiento Provincial. Despues el Cuerpo, la Nobleza de ambos sexós, los Ministros, y otras muchas personas de distincion concurren convidadas á casa del Sr. Don Agustin de Valdivia Teniente de S. A. la qual estaba vistosamente iluminada, y se sirvió allí un abundante y delicado agasajo, seguido de música y baile que duró hasta el amanecer, mereciendo la funcion general aplauso.

Valladolid 12 de Noviembre.

EL dia del Rey N. S. celebró la Real Académia Geográfico-Histórica de Caballeros de esta ciudad su anual junta pública, á que dió principio con un discurso el Sr. D. Bernardo de Sarría Director sustituto: Prosiguió D. Diego Sierra leyendo la idéa de la Geográfica Gótica de España; y se finalizó con la disertacion sobre la muerte de D. Garci Sanchez ultimo Conde de Castilla, escrita por el Marqués de Palacios; habiendo conseguido este acto literario universal aceptacion del numeroso, sábio, y distinguido concurso.

Madrid 17 de Noviembre.

POR los ultimos avisos que se han recibido de la Reyna Madre Fidelísima se sabe que S. M. proseguía su marcha con la mayor felicidad.

El Rey se ha servido nombrar para una plaza de Oidor de la Audiencia de Lima vacante por promocion de D. Pedro de Echeverz á otra igual de la de México, á D. Benito de la Mata Linares Oidor de la de Chile: para otra de Oidor de la propia de Lima vacante por jubilacion de D. Alfonso Carrión, á D. Ramon de Rivera y Peña Alcalde del Crimen de la misma: y para una de Alcalde del Crimen de ella, vacante por promocion de D. Pedro de Tagle á Oidor de la de Sta. Fé, á D. Jorge Escovedo Oidor de la de Charcas.

No permitiendo sus achaques y abanzada edad á D. Joseph Clemente Traslaviña Oidor de la Audiencia de Chile pasar á servir igual plaza en la de Lima á que se le había promovido ultimamente, le ha concedido el Rey su jubilacion con el medio sueldo de la de Chile.

Asimismo ha nombrado S. M. Coronel del Regimiento fixo de Dragones de México al Coronel graduado D. Agustín Beben Teniente Coronel del mismo cuerpo: confiriendo grado de Teniente Coronel de la misma clase al Capitan de Voluntarios de Cataluña D. Pedro Fages: de Capitan á D. Pedro Alverni Teniente de Voluntarios de Cataluña: de Coronel de Infantería de ejército al Teniente Coronel D. Joachin Garcia Comandante del cuerpo de Infantería disciplinada de la Isla de Sto. Domingo: y la Sargentía mayor de la plaza de Veracruz á D. Pedro Moreno Capitan del Regimiento de Infantería de la Corona.

Tratado de Dionisio Longino sobre lo sublime: obra de Retórica traducida del Griego por D. Manuel Perez Valderravano. Se vende en la Librería de Alverá carrera de S. Gerónimo frente de la calle del Lobo.

Tragedia nueva intitulada *Ana Bolena*, por D. Lorenzo Maria de Villarroél Marqués de Palacios, Vizconde de la Frontera y Santarén &c. Se hallará en casa de D. Juan Blanques calle de las Carretas, quarto entresuelo.

Estampa fina del pez cetaceo monstruoso cogido ultimamente cerca del puerto de los Tazones. Se hallará en las Librerías de Gutierrez frente de los Correos, y en la de Corominas calle de las Carretas.

En Barcelona en casa de Juan Nadal Impresor calle de Sta. Ana numero 19 se vende la obra intitulada *Saggio storico apologetico della letteratura Spagnuola contro le pregiudicate opinioni di alcuni moderni scrittori Italiani*, impreso en Génova: su autor D. Xaviér Llampillas.

En la Imprenta Real de la Gazeta calle de las Carretas.